

Ausbeutung und Krieg zu bestehen. Heute lautet die Forderung an uns, die Gesellschaftswissenschaft zu beherrschen, mit hellen Köpfen und heißen Herzen die Probleme der wissenschaftlich-technischen Revolution zu be-

wältigen und in Wirtschaft und Gesellschaft komplizierte Prozesse zu meistern.

Richtiger Klassenstandpunkt — das bedeutet, sein Handeln auf das Beispiel der Schrittmacher einzurichten und selber ein solcher Schrittmacher zu sein.

Führende Rolle der Arbeiterklasse wächst

Von den Händen der Arbeiter wird in der modernen sozialistischen Industrie der größte Anteil an der Produktion des gesellschaftlichen Reichtums geschaffen. Die Interessen der Arbeiterklasse verbinden sich am unmittelbarsten mit dem Aufbau des sozialistischen Systems. Sie ist von der Geschichte dazu berufen, unter Führung der marxistisch-leninistischen Partei auf dem Wege zu unserer neuen Welt voranzugehen.

Die Parteidiskussion in Vorbereitung des VII. Parteitag ist eine Aussprache über den Klassenstandpunkt gewesen, sagte Gerhard Käst, dessen Name und dessen Haltung für Millionen Bürger der DDR zu einem festen Begriff wurden. „Ich trat ihn, als er sich zu dem Kenntnis bekannte, daß bei uns keiner auf Kosten des anderen leben dürfe. Klassenstandpunkt bezogen gleich ihm der Genossenschaftsbauer Herbert Middelstädt und weitere Genossen, die sich in der Parteidiskussion äußerten. Wie viele antworteten ihnen, um zuzustimmen, wie viele, die ihren Gedanken folgend selber

nachgedacht und neu gedacht hatten!

Richtiger Klassenstandpunkt — das bedeutet Leistung im Kampf für die Erfüllung der Ziele unseres Volkswirtschaftsplanes, für wissenschaftlich-technischen Höchststand und niedrige Kosten. Wir dürfen es uns nirgends „im Mittelfeld wohl sein lassen“ und wir dürfen die steilen Pfade der Wissenschaft nicht scheuen, wenn wir die Überlegenheit des Sozialismus auf allen Gebieten beweisen wollen.

Als moderner sozialistischer Industriestaat mit einer hoch entwickelten Landwirtschaft belegt die DDR einen der vorderen Plätze unter den führenden Ländern der Welt. Dahin gebracht hat sie die weitsichtige, konsequente Politik unserer Partei und die schöpferische Leistung des Volkes unserer Republik. Auch unsere Vorhaben für die kommenden Jahre werden das Werk von Millionen arbeitenden Menschen sein — ein bewußtes, wohlgedachtes und solides Werk, das die Autorität und Anziehungskraft unseres Staates weiter erhöht.

Unser Staat — ein Staat des Volkes

Richtiger Klassenstandpunkt — das bedeutet, die Vorteile der sozialistischen Gesellschaftsordnung zu nutzen, mitzuplanen, mitzuarbeiten und mitzuregieren. Die sozialistische Demokratie in unserem Staat bietet nicht nur allen die Möglichkeit für Mitbestimmung und Mitbetätigung, sondern erfordert sie auch. Bei uns lenkt das Volk seine Geschicke selbst. Diese Demokratie beschränkt sich nicht, wie in der bürgerlichen Ordnung, auf die

Stimmabgabe an einem einzelnen Wahltag, während die werktätigen Massen an den übrigen Tagen von jeder verbindlichen Willensäußerung und schon gar von der Willensvollstreckung ausgeschlossen sind. Sie ist eine Demokratie für jeden Tag der zwischen zwei Wahlentscheidungen liegenden Jahre; denn Staat und Volk stehen sich bei uns nicht mehr feindlich und fremd gegenüber; der Staat ist in der DDR die politische Organisa-

tion des Volkes. So werden sich, indem wir die Beschlüsse des VII. Parteitages verwirklichen, neue staatsbürgerliche Merkmale herausbilden. Das Interesse und die Aufgeschlossenheit des einzelnen gegenüber den gesellschaftlichen Angelegenheiten, die aktive Beteiligung an ihrer Ausarbeitung und Lösung, Ehrlichkeit und Disziplin gegenüber Gesellschaft und Staat zählen dazu. Ein Mitglied unserer Gesellschaft nimmt seine Bürgerrechte aktiv wahr und versteht, daß es keine Rechte ohne Pflichten und keine Pflichten ohne Rechte gibt.

Richtiger Klassenstandpunkt — das bedeutet, das Bündnis der Arbeiterklasse mit den Genossenschaftsbauern und den anderen Schichten der Bevölkerung zu pflegen und zu vertiefen. Dieses Bündnis hat unsere Partei zur Zeit des schweren Anfangs geschmiedet, und es hat reiche Früchte getragen für alle. Im Prozeß der Vollendung des Sozialismus werden sich die Beziehungen der Menschen weiter wandeln — eben im Geiste einer Gemeinschaft, deren Mitglieder sich gegenseitig achten und voranbringen.

Richtiger Klassenstandpunkt — das bedeutet tiefe und unerschütterliche Liebe zum ersten sozialistischen Vaterland der deutschen Arbeiterklasse und des ganzen Volkes. Solche Liebe ist ebenso stark wie der Haß gegen die imperialistischen Feinde. Kein Staat in Deutschland vor dem unseren, und keiner neben ihm, hat diese Übereinstimmung von Macht und gesellschaftlichem Fortschritt, Macht und schöpferischer Vervollkommnung des Menschen, Macht und Geist vorzuweisen, weil sich seine Bürger vom Geist des Friedens leiten lassen, von den weltverändernden Ideen des Sozialismus. Unser Arbeiter- und Bauern-Staat hat der deutschen Geschichte einen neuen Sinn und eine neue Richtung gegeben.

Frank Joachim
Herrmann